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香港文匯報訊 據新華網報道，世界上海拔最高鐵路青
藏鐵路的延伸線、拉日（拉薩至日喀則）鐵路已全線鋪軌
貫通，預計今年9月可通車運行，未來從拉薩去日喀則只
兩小時，屆時火車可直接到達班禪駐地。而青藏鐵路另一
條延伸線－拉林（拉薩至林芝）鐵路也有望在今年開工。
青藏鐵路於2006年7月全線開通。拉薩火車站已成為青
藏鐵路線上最大客貨運輸綜合性車站。然而，西藏第二大
城市日喀則市依然未通鐵路，這使西藏西南部客貨運輸依
然靠公路作為單一交通運輸途徑，極大限制了西藏西南地
區的社會和經濟發展。

拉薩至林芝有望今年開工
拉日鐵路工程建設指揮部副總工程師朱錦堂稱，拉日鐵
路全線共有13個站，其中包括5大客運站，目前各客運站
均已進入裝飾階段。今年9月，全長253公里的拉日鐵路將
實現通車，設計時速為每小時120公里。通車後，拉薩至
日喀則只兩小時。
達娃瓊達是日喀則扎寺寺廟管理委員會幹部，他說，扎
什倫布寺作為歷代班禪駐地，每年都吸引眾多遊客前來參
觀。據不完全統計，扎什倫布寺一年接待國內外遊客在20
萬人次以上。「拉日鐵路的開通，將推動日喀則文化對外
傳播，吸引更多人到日喀則來旅遊，帶動西藏西南部地區
經濟、基礎設施的發展，帶動當地百姓致富。」
報道並稱，青藏鐵路的另外一條延伸線——拉林（拉薩至

林芝）鐵路有望在今年開工建設。西藏自治區鐵路辦副主任
楊育林說，目前拉林鐵路各項前期工作正有條不紊地進行。

拉日鐵路9月開通 火車直通班禪駐地

香港文匯報訊（記者 孫菲哈爾濱報道）近日，
黑龍江省委書記王憲魁走訪中國鐵路總公司，與總
經理盛光祖就加快推進哈爾濱—佳木斯、哈爾濱—
牡丹江快速鐵路項目建設等問題達成了共識，兩個
項目年內即將動工。
雙方明確表示，要盡快完成哈佳、哈牡鐵路建設
前期工作。哈佳鐵路要在年內全面開工建設，哈牡
鐵路項目控制性工程也要確保開工。同時，共同做
好牡丹江—雞西—七台河—佳木斯高速環線鐵路和
沿邊鐵路建設的市場需求測算、規劃編制等項工
作。

香港文匯報
訊（記者敖敏
輝廣州報道）
菜市場中顏色
白淨、形態美
觀的豆芽，竟
是添加激素和
抗生素的毒豆
芽。廣州市公
安 局 昨 日 通
報，經過大量走訪和偵查，廣東警方打掉2個家庭作
坊式的生產、銷售毒豆芽團夥，搗毀多個產銷窩點。
行動中，8名廣東茂名籍犯罪嫌疑人落網，繳獲毒豆
芽9噸，同時，查獲無根劑、A、B粉等一批有毒有害
的非食品類添加劑。
警方調查發現，茂名籍三兄弟潘×平（28歲）、

潘×清（26歲）、潘×春（25歲）涉及毒豆芽案子。
據查，三兄弟與父母在廣州天河租用一個300多平方
的廢舊廠房作為毒豆芽的培育、生產窩點。另外又順
勢查到楊×隆、楊×明（27歲）、楊×海（25歲）父
子組成的家庭作坊式的生產、銷售毒豆芽團夥。
經檢測，兩個銷售窩點的豆芽均檢出4-氯苯氧乙酸

鈉等有害物質。海珠警方立即出擊，於5日凌晨3時伏
擊，抓捕嫌疑人。警方當場截獲裝有千餘公斤毒豆芽
的車輛，抓獲潘氏三兄弟。另外，警方分別在天河、
荔灣、白雲抓獲嫌疑人潘×棉、楊×瓊、楊×明、
楊×海、楊×隆。行動中共檢獲9噸毒豆芽。
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■吉林百餘名家長昨日聚集在芳林幼兒園門前，對近日孩
子被餵食「不明藥物」討說法。 中新社

■在吉林市中心醫院，大批芳林幼兒園的幼兒昨日進
行體檢。 中新社

香港文匯報訊 據《南方都市
報》報道，在全國最大的枸杞集散地
中寧縣枸杞交易中心，硫磺枸杞在黑
市幾乎可以輕易買到，抽檢結果發現
二氧化硫超標45.6倍。值得注意的
是，另一種禁用於枸杞的添加劑—
亞硫酸鈉，也被添加在枸杞生產過程
中用以「提色」。亞硫酸鈉會致癌，
對呼吸道、肝臟、腎臟幾乎身體所有
器官都有較大的損害作用，攝入量過
大甚至會直接導致死亡。
在中寧縣枸杞交易中心購買了兩

斤枸杞送檢，抽檢結果發現二氧化
硫超標高達45.6倍。更值得注意的
是，枸杞販子提到沒打硫磺枸杞，
但卻用了一點點亞硫酸鈉浸泡以作
「提色」。
在廣州清平藥材批發市場、一德

路以及超市日前隨機抽取了5個樣
品送檢，結果發現其中兩個樣品二
氧化硫超標，其中某大型超市抽取
的散裝枸杞樣本被檢測出超標近5
倍，一德路隨機購買的枸杞二氧化
硫超標近16倍。西南交通大學生命
科學與工程學院院長馬超英表示，
硫磺含有毒性，其中的重金屬成分
對人體很多器官、身體功能都有損
害。
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龍省：哈佳哈牡兩鐵路年內動工

香港文匯報訊（記者蘇志堅長春報道）近日，
吉林省高新區芳林幼兒園涉嫌私自給入園上學的幼
兒服用處方藥「病毒靈」，目前這家連鎖幼兒園旗
下的所有幼兒園被關停。昨日，吉林政府向媒體發
佈，高新區芳林幼兒園涉嫌給幼兒擅用病毒靈事件
發生後，警方已對芳林幼兒園董事長助理王麗娜，
高新區分園園長張新宇、園長助理郭月輝以涉嫌非
法行醫罪予以刑事拘留。對芳林幼兒園其它三所分
園涉嫌擅用「病毒靈」一事也正在進一步取證核
實。

體檢發現雙腎增大心肌異常
通報中稱，吉林市衛生局組織市兒童醫院、市

中心醫院已對芳林幼兒園四所分園的375名幼兒
(含部分已畢業離園幼兒)進行了體檢(其中重複體
檢18人)。已累計回報化驗結果167份，其中4
名盆腔少量積液，1名雙腎增大，6名心肌異常
的幼兒需要進一步會診。
吉林市昌邑區計劃從17日開始，對區內三所

芳林幼兒園暫停經營活動，目前周邊幼兒園有
745個空餘學位，能夠滿足上述三所幼兒園361
名幼兒的入園需求，昌邑區將抓緊組織銜接，保
障每個幼兒都能及時分流入園。
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多地幼童「被服藥」曝監管漏洞
長達5年無人知 冒名購5.5萬片處方藥

■西安兩所幼兒園私自給幼兒集體服用處方藥品「病
毒靈」事件，造成嚴重的社會影響。 網上圖片

■湖北宜昌市夷陵區馨港幼兒園又疑給幼兒餵食「病
毒靈」。 網上圖片

■警方繳獲的毒豆芽。 本報廣州傳真

香港文匯報訊 據新華網報道，近日湖北省宜昌
市夷陵區馨港幼兒園因給幼兒集體餵食疑似「病毒
靈」藥片，引發家長恐慌。目前，夷陵區政府部門已
成立調查專班，幼兒園園長及保健醫生正在接受警方
調查。
近期一些地方曝出幼兒園違規給幼兒集體服用處方
藥「病毒靈」，馨港幼兒園的孩子家長們就這則新聞

的情況問了自己的孩子，多數孩子證實定期服用了
「白色的、苦苦的」藥片。

孩子頻現肚痛嘔吐頭暈
許多家長15日聚集討要說法，幼兒園園長承認為

了增加孩子體抗力給孩子吃了藥，小班吃的板藍根，
中班、大班吃的維C，但否認吃了處方藥。

據了解，該幼兒園有小中大各2個班，近200名學
生。多位家長向記者反映，孩子入園時經體檢都合
格，但近期頻繁出現肚子痛、心慌、皮膚癢、嘔吐、
頭暈、女孩下身分泌物增多等症狀。
昨日上午，夷陵區政府部門透露，該幼兒園已被停

業整頓，相關部門已對幼兒園賬目、監控室和衛生室
等設施設備和物證進行了封存，並表示調查結果會第
一時間向家長通報。
另外，衛生部門還建立幼兒體檢綠色通道，安排有

體檢意願的家長帶幼兒進行血常規等六項體檢。

湖北又有幼園疑給幼兒餵藥

據西安警方初步查明，幼兒園為提高幼兒出勤
率，增加幼兒園收入，從2008年開始購入處方

藥品違規給幼兒服用。涉事幼兒園冒用其他醫療機構
名義，從4家醫藥批發零售企業先後分10次購進「病
毒靈」5.46萬片。

教師缺乏人道和對生命尊重
中國人民大學教育學院教授周光禮表示，這既暴
露出藥品監管漏洞，又暴露出教育監管漏洞。處方
藥在沒有醫生處方的情況下一般人很難購買，居然
一個幼兒園能買到5萬多片，當前的藥品監管無疑
存在很大漏洞。而這在歐美發達國家是很難想像的
事。

雖然公安機關已依法對嫌疑人採取強制措施，但服
藥5年才被無意中發現，暴露出有關教育方面的監管
漏洞更讓人揪心。幼兒年齡較小，沒有鑒別能力，老
師採取欺騙、恐嚇和強制手段給幼兒服藥，甚至說
「這是孩子和老師之間的秘密」，不吃藥就要罰站。
周光禮說，這本身暴露出教師缺乏人道主義精神和

對生命的基本尊重，單憑這一點就缺乏起碼的從業資
格。
21世紀教育研究院副院長熊丙奇也認為，此次事

件暴露的學前教育監管漏洞不容小覷。中國近幾年大
力發展學前教育，幼兒園特別是民辦園猛增，隨之暴
露的師資短缺、教師素質不高、虐待幼兒、性侵幼兒
等問題頻頻見諸媒體。

曝幼兒安全教育沒足夠重視
熊丙奇表示，這兩起事件還暴露出幼兒安全教育還

沒有引起足夠重視。現在家長告訴孩子最多的就是
「在幼兒園要聽老師的話」，卻沒有告訴孩子自身受
到侵害該如何應對。他認為雖然孩子不懂事，但對孩
子進行必要的安全教育還是可行的，如必須告訴孩子
無論發生什麼事情都要第一時間告訴父母。
周光禮說，「被服藥」只是中國學前教育存在的諸多

問題之一。對幼兒教育不重視，學前教育資源供不應
求，未將學齡前兒童教育納入教育公共服務範疇是這些
問題出現的根本原因。許多民辦幼兒園都不具備辦園資
質，找一個退休公辦園長掛名或者找個掛靠單位是普遍
做法，經過此事後加強對幼兒園特別是民辦幼兒園的監
管，建立完善的學前教育監管制度迫在眉睫。
熊丙奇也建議，成立家長委員會，加強家長對幼兒
園管理的參與程度；加強對民辦教育的投入，讓幼兒
出勤率不再與幼兒園的收入相掛鈎，這是解決眼前問
題的最好辦法。長遠看還需要國家將學前教育納入義
務教育，加強監督立法。

香港文匯報訊 據中新社報道，陝西西安爆出幼兒園給幼兒服用「病毒靈」事件正在

查處，吉林省吉林市高新區芳林幼兒園又被曝出存在類似情況。近日，湖北省宜昌市馨

港幼兒園又涉嫌給幼兒集體餵食疑似「病毒靈」藥片，引發家長恐慌。究竟是預防感冒

還是做試驗，幼兒服用「病毒靈」後會不會影響健康，各地還有沒有類似幼兒園孩童

「被服藥」，成為公眾關心的問題，也暴露了監管漏洞多。


